
   

 

   

 

 

MINISTÉRIO DA AGRICULTURA E PECUÁRIA 
COORDENAÇÃO-GERAL DE APOIO ÀS CÂMARAS SETORIAIS E TEMÁTICAS 

CÂMARA SETORIAL DA CADEIA PRODUTIVA DE EQUIDEOCULTURA 
 

MEMÓRIA DA 61ª REUNIÃO ORDINÁRIA  
CADEIA PRODUTIVA DA CÂMARA SETORIAL DE FLORESTAS PLANTADAS 

 
LOCAL: Sala de reuniões das Câmaras, sala 007, Ed. Sede MAPA. Brasília/DF.  
O link para acesso a reunião virtual consta da pauta 
DATA: 06/03/2024 
HORÁRIO: 14:00 às 17:00. 

 

PAUTA DA REUNIÃO 

1. Abertura – Presidente. 10 min  
2. Definição e deliberação da consultoria técnica da Câmara Setorial – 5 min. 
3. Abertura convidado especial Paulo Hartung – Presidente da Indústria Brasileira de Árvores - IBÁ.  

10 min 
4. Avisos da Secretaria - aprovação da memória da 60ª Reunião Ordinária e calendário 2024. 5 min 
5. Balanço ações promovidas pela Câmara Setorial de Florestas Plantadas mandato (2022 e 2023) - 
Diogo Carlos Leuck da Ageflor. 10 min 
6. Apresentação sobre a construção de um Plano de Prioridades Estratégicas de nossa Câmara para 
o biênio 2024-2025. Adriana Maugeri – AMIF. 20 min 

6.1 - Discussões e deliberação - todos os membros. 20 min. 
7. Regulamentação / Restrições da união europeia para exportação de produtos do agro. – Adido - 
Coordenação de Negociações Internacionais de Sustentabilidade – CNIS. 15 min  
8. Apresentação da atualização do PNDF para deliberação - apresentação sobre as alterações, 
próximos passos para implantação da política - Jaine Ariely Cubas SDI/MAPA  15 min 
9. Reavaliação ambiental do Tiametoxam com a finalidade de solicitar apoio do MAPA para reforçar 
ao Ibama a necessidade de manutenção da indicação de uso para a cultura do eucalipto. Diego 
Camelo Moreira – IBÁ. 10 min. 
10. Apresentação sobre o novo entendimento para cobrança da TCFA- Taxa Controle e Fiscalização 
Ambiental (IBAMA). Paulo Honório de Castro Júnior - William Freire Advogados Associados. 15 min. 
11. Encerramento – 10 min. 

 
OBSERVAÇÕES E INFORMAÇÕES RELEVANTES DA SECRETARIA DA CÂMARA 

- Inicialmente deliberou-se por unanimidade quanto à substituição da consultoria técnica da câmara 

setorial, sendo escolhida para o lugar do Dr. Ailson Augusto Loper a Drª Jaine Ariely Cubas da 

Coordenação Geral de Desenvolvimento Florestal – SDI/MAPA.     

- A proposta de calendário de reuniões 2024 foi aprovada da seguinte forma- 62ª RO em Porto Alegre 

no dia 23 ou 24/05; 63ª RO 11/09 e 64ª RO 13/11.  

- A memória da 60ª RO realizada em 01/11/2023 foi aprovada por unanimidade. 



   

 

   

 

-  O Sr. Paulo Hartung, presidente da Indústria Brasileira de Árvores - IBÁ, como convidado especial, 

falou sobre as perspectivas da indústria florestal. O presidente da IBÁ falou que sempre procurou uma 

articulação forte com as associações estaduais e que há uma governança muito forte e profissional e 

mensalmente o conselho administrativo da IBÁ é convocado com a participação das associações 

estaduais e regionais. Falou que o setor industrial teve avanços significativos com aumento da 

produtividade e o setor está bastante satisfeito. E sobre as perspectivas futuras há duas tarefas a se 

implementarem: fazer outro ciclo de aumento de produtividade e abertura de novos mercados.         

-  O Dr. Diogo Carlos Leuck trouxe um balanço geral sobre os feitos e pendências da câmara durante 

seu mandato 2022 e 2023. Além disso, trouxe em plenário alguns pontos a melhorar quanto aos 

registros de participação dos membros e comunicação com o órgão, ajustes na memória de reunião 

antes da postagem no site do MAPA. Em 2023 foram 4 reuniões ordinárias, 4 moções, 1 solicitação, 2 

reuniões externas, 4 apresentações, inclusive uma delas com a participação de um deputado federal 

que é relator de um projeto de lei que interessa muito que é o PL 366 antigo PLS 214.     

- Sequencialmente a presidente Adriana Maugeri fez uma apresentação sobre o Planejamento 

Estratégico com prioridades para os anos 2024-2025. Os três eixos desse planejamento consistem em 

um planejamento estratégico, tático e executivo no qual basicamente, no plano estratégico, visa-se 

entre outros pontos fortalecer a governança do setor no MAPA e aumentar a proatividade dos 

membros na câmara. No plano tático, busca-se ampliar a integração das cadeias produtivas com 

priorização dos objetivos. No plano executivo, busca-se a integração com os objetivos do PNDF.  

- No tocante a atualização do PNDF (Plano Nacional de Desenvolvimento de Florestas Plantadas) a Drª 

Jaine Ariely Cubas, SDI/MAPA, trouxe a apresentação “PLANO FLORESTA + SUSTENTÁVEL, atualização 

2024” para deliberação junto aos membros da câmara. Inicialmente foi contextualizado que o trabalho 

de atualização foi resultado da comunicação junto ao setor privado, serviço florestal e outras 

instituições e após trabalhos da Embrapa, inclusive com o Workshop de Construção Plano F+S – GIZ e 

MAPA com a participação de 37 pessoas em setembro de 2023.  A atualização do PNDF tem como 

objetivos as ONFs 1 a 9 que são os 9 objetivos nacionais, agrupando todas as contribuições dos 

membros da câmara apresentadas em formulários da Embrapa preenchidos previamente. A Drª Jaine 

também explanou que no dia 21/03/2024, que é o dia nacional de florestas, ocorrerá tanto o 

lançamento da publicação do plano nacional de desenvolvimento atualizado, quanto da rede floresta 

+ que estará no painel floresta + atrelado ao observatório da pecuária brasileira.   

- Em relação à regulamentação da união europeia para exportação de produtos do agro, foi convidada 

a falar a Drª Lara Line Pereira Souza da Coordenação Geral de Produção Vegetal SDI/MAPA que trouxe 

uma apresentação sobre a Plataforma Agro Brasil + sustentável. Trata-se de uma plataforma digital 

que ainda está em desenvolvimento com previsão de entrega em julho de 2024 e visa a integrar 

informações de bancos oficiais de instituições governamentais com a finalidade de auxiliar os 

produtores rurais com atendimento à legislação europeia, trazendo dados que demonstram as práticas 

sustentáveis. A ideia é gerar informações organizadas rastreáveis e confiáveis sobre a produção 

agropecuária sustentável no Brasil.   

-  A presidente referiu quanto à reavaliação ambiental do Tiametoxam para reforçar ao Ibama a 
necessidade de manutenção da indicação de uso para a cultura do eucalipto que foi encaminhada uma 
Nota técnica com detalhamento e anexos, no mesmo dia da reunião, ao Ministro da Agricultura. O Dr. 
Diego Camelo Moreira fez uma breve explanação sobre este composto que é um ingrediente ativo 
utilizado na cultura do eucalipto para o controle de cupim e vespa da galha que podem causar 
prejuízos de até 7% na área plantada de eucalipto. Logo, trata-se de um composto de suma 



   

 

   

 

importância, requerendo não só por parte do setor de florestas, mas também de outras culturas como 
o milho e citrus, a manutenção do registro.  
 
- A reunião ordinária tratou de um assunto muito relevante que é o novo entendimento para cobrança 
da Taxa Controle e Fiscalização Ambiental (TCFA) por parte do IBAMA. O Dr. Paulo Honório de Castro 
Júnior trouxe uma apresentação para explicar o novo entendimento da procuradoria geral vinculada 
ao IBAMA que mudou interpretação acerca do TCFA que vigorou por mais de 20 anos no Brasil, 
causando uma verdadeira ruptura com a forma de cobrar o tributo que pegou a todos de surpresa.  
 
 
DELIBERAÇÕES DO PLENÁRIO DA CÂMARA: 

Encaminhamentos Órgão 
Demandado 

Ação Responsável Prazo 
Esperado 

1. Sugestão para 
próxima pauta 

IBÁ, CNA, 
MAPA e CNI 

Atualizações 
Legislativas. 

 

Adriana 
Maugeri, 

Jaine Cubas, 
Rogério 
Ferreira 

Colocar em 
pauta para 

próxima 
Reunião 

2.   Inserção das 
secretarias de estado de 

meio ambiente e de 
agricultura.  

 
 

Secretarias de 
Estado de 

meio 
ambiente. 

Enviar convite oficial às 
secretarias de estado de 

meio ambiente e de 
agricultura. 

Verificar 
quem fará o 
documento 
oficial a ser 

encaminhado 

A definir 

3. Nivelamento para os 
membros da CSFP de 
quais são as câmaras 

temáticas.   

Secretaria Realizar nivelamento 
dos assuntos tratados 
nas câmaras temáticas 

transversais com a 
câmara de florestas 

plantadas.  
Compartilhar o que está 

sendo tratado nas 
câmaras temáticas para 
cruzamento de assuntos 

pertinentes à CSFP. 

Rogério 
Ferreira  

Para próxima 
reunião 

 

4.  Alterações do PNDF Todos os 
membros da 

câmara 

Foi compartilhado o 
documento referente 

aos ONFs para 
sugestões de alterações 
por parte dos membros 

da câmara. 

Todos os 
membros da 

câmara. 
 

Até dia 
08/03/2024 

 

5. Moção com o 
posicionamento da 
câmara de florestas 
plantadas sobre a 
manutenção da 

indicação do uso de 
Tiametoxam.  

IBAMA Solicitar ao IBAMA que 
o processo de 

reavaliação ambiental 
do Tiametoxam siga o 
rito regular de acordo 
com a nova legislação 

de pesticidas. 

Dr. Diego 
Camelo 

Moreira.  

30 dias  

6. Moção para o GAB 
Ministro  

PGR/IBAMA Encaminhar ofício, 
solicitando do Ministro 

Membros da 
câmara 

30 dias 



   

 

   

 

interlocução junto à 
PGF o posicionamento 

da PGF e/ou IBAMA 
sobre a TCFA. 

 

Os documentos tratados na reunião, que forem disponibilizados pelos palestrantes, serão publicados 

no site das Câmaras: https://www.gov.br/agricultura/pt-br/assuntos/camaras-setoriais-tematicas 

Informa-se que a memória é um relato sucinto dos principais tópicos apresentados sendo relevante 

apresentar as deliberações e os encaminhamentos da câmara. Todas as Reuniões são híbridas e 

ficam gravadas no drive interno do MAPA.   

APROVAM ESTA MEMÓRIA OS SEGUINTES MEMBROS DA CÂMARA SETORIAL: 

Nome Assinatura 

Presidente: Adriana Maugeri Foi acordado pelos três 

Secretário: Rogerio Ferreira do Nascimento Paula Foi acordado pelos três 

Consultor:  Jaine Cubas Foi acordado pelos três 

 


